



SEGURIDAD VIAL

León, provincia de España con más heridos por accidentes con animales

■ En la provincia se producen una media de tres siniestros diarios

Marian García León

León fue durante el pasado año la provincia española en la que se registraron un mayor número de accidentes con víctimas ocasionados por incidentes con animales en las carreteras. Así, según un informe elaborado por la Dirección General de Carreteras del Ministerio de Fomento, durante el pasado año se produjeron en las carreteras leonesas nueve accidentes en los que resultaron heridas las personas que se vieron implicadas como consecuencia del atropello de animales. Por detrás de la provincia leonesa se sitúan las provincias de Almería, Asturias y Madrid, que sumaron un total de ocho accidentes con víctimas.

Al analizar la distribución de los accidentes con víctimas por comunidades autónomas, la Dirección General de Carreteras concluye que Castilla y León es junto con Andalucía y Valencia las comunidades que registran un mayor número de accidentes: 24% en el caso de Castilla y León y el 16% el caso de las otras dos comunidades.

Teniendo en cuenta los datos de los pasados años, se confirma que en la provincia de León se produce una media de tres accidentes diarios provocados por animales. La mayor parte de ellos -ocho de cada diez- están provocados por animales salvajes. En el resto, el accidente es provocado por las especies domésticas.

Una investigación de la Universidad de Salamanca ha analizado los datos sobre atropellos de animales en la última década en Castilla y León, comprobando que han aumentado paulatinamente en los últimos años y que se concentran en determinados puntos de la red viaria y en determinados momentos del año. El corzo, el jabalí y el ciervo son las especies que protagonizan la mayoría de las colisiones con vertebrados, que aumentan en otoño. Así, el 1% de la red viaria de la comunidad concentra más del 20% de los accidentes. Burgos es la provincia que registra más atropellos, seguida de Soria, León, Palencia y Zamora, mientras que en el resto el problema es menor.

El trabajo ha dado lugar a una tesis doctoral de Víctor Javier Colino Rabanal, titulada 'Contribuciones al análisis de mortalidad en vertebrados en carreteras'. El hecho de que las colisiones se incrementen en otoño parece estar relacionado con el periodo de celo



El 80% de los accidentes que se producen en León son ocasionados por animales salvajes. PERY LECHUGA

CUÁNTOS EN LEÓN

En 2010 nueve personas resultaron dañadas por atropellos a animales

de especies como el jabalí o el ciervo, de manera que estos animales "se encuentran más activos", señala Víctor Javier Colino, en declaraciones a la agencia de noticias Dicyt, aunque el corzo

tiene su época de celo en la primavera y también es uno de los vertebrados involucrados en más sucesos.

Al atardecer y primeras horas de la noche es cuando se producen más accidentes de este tipo. Además, un aspecto que ha llamado la atención de los investigadores es que en fases de luna llena también se produce una concentración de accidentes,

CUÁNDO

El otoño es la época del año en la que se producen más sucesos

cuando la lógica lleva a pensar en lo contrario. "En teoría, con más luz vemos antes al animal que cruza y podemos frenar antes", indica Víctor Colino, pero viendo los resultados parece que otros

MÁS DETALLES

ABUNDA LA NEGLIGENCIA E IMPRUDENCIA

■ Según un informe elaborado por Consumer Eroski, la mayoría de los accidentes en los que se ven implicados animales se producen por negligencias o imprudencias del conductor. Sin embargo, en otros casos son debidos a situaciones fortuitas como la irrupción de los animales en la calzada. A la hora de imputar responsabilidades hay que tener en cuenta si el accidente es provocado por un animal salvaje o por uno doméstico. La nueva Ley de Seguridad Vial estipula que el coto privado únicamente será responsable en el caso de que el accidente se produzca cuando se esté cazando. El conductor será responsable cuando se demuestre que ha incumplido las normas de circulación y la administración será responsable cuando la vía no esté debidamente señalizada. En el caso de que el animal sea doméstico se dará cuenta de la identificación del animal, con el chip que lleva asociado, a la Guardia Civil. Las aseguradoras cifran en 2.000 euros el dinero que cuesta un accidente causado por animales. ❧

factores pueden influir, como el hecho de que esta luminosidad influya en la actividad de los animales o en el nivel de prudencia de los conductores.

En cuanto a las zonas en las que se producen los atropellos, predominan lo que los científicos llaman paisajes en mosaico, es decir, zonas que combinan distintos tipos de superficie: pastizales, bosques, cultivos... ❧